

Huéspedes de las Iglesias protestantes fueron: el Profesor A. Kirk (anglicano) y el Dr. R. Obermüller (evang.) y los Sres. D. Somoza, Director General de la Sociedad Bíblica Argentina, y A. Puricelli por las Sociedades Bíblicas Unidas.

Como signo de lo que pueden aportar los laicos a la exégesis, estuvieron presentes la Srta. Haydée Bouzada, la Sra. Clemencia Baldrich, Profesora de Escritura en la Univ. Católica de Chile, y el Profesor F. García Bazán, especialista en gnosticismo y fuentes cristianas primitivas.

El Secretario de la Federación Católica Mundial para el Apostolado Bíblico, P. John Van der Valk, aportó su vasto conocimiento del estado actual del apostolado bíblico en todo el mundo. El P. Van der Valk es salesiano, holandés y tiene la oficina central de su organización en el edificio de la Sociedad Bíblica Católica alemana en Stuttgart.

El Pbro. J. Mejía abrió el encuentro, en su calidad de Secretario del Dpto. de Ecumenismo del CELAM, y tuvo además una ponencia sobre el tema *Evangelio y Evangelizar en el NT*. El Prof. A. Kirk, profesor en el Instituto Superior Evangélico de Estudios Teológicos de Buenos Aires (ISEDET) habló sobre el tema: *Exégesis Técnica y Anuncio de la Fe*. Mons. A. Descamps sobre: *Exégèse et Pastoral*. Sobre el *Problema Hermenéutico* habló el P. C. Bravo S.J., profesor de Escritura en la Univ. Javeriana (Bogotá). El P. P. Ortiz S.J., profesor de Escritura en la misma Universidad, habló sobre *Traducciones Bíblicas en América Latina y Colaboración con las Sociedades Bíblicas*. Por fin, el P. John Van der Valk expuso el tema: *El Apostolado Bíblico Organizado*.

H. B. C.

V JORNADAS ACADEMICAS

Durante los días 14-17 de agosto tuvieron lugar las V Jornadas Académicas que organizan anualmente las Facultades de Filosofía y Teología de la Universidad del Salvador, Area San Miguel.

En íntima relación con las Jornadas anteriores, las de 1974 trataron el tema general: "Educación para la liberación integral en el proceso latinoamericano" y quedaron desglosadas en cuatro subtemas: "Rol histórico de las Instituciones y teorías educativas en América Latina" por el Dr. M. Petty (Bs. As.); "Nueva comprensión del proceso educativo a la luz de Teología y la Filosofía de la Liberación" a cargo del Dr. C. De Lora (Bogotá); "Nuevo proyecto de sociedad y

educación liberadora en América Latina”, por el Lic. C. Grosso (Bs. As.); “Análisis de la Reforma educativa Peruana” a cargo del Dr. E. Barrantes (Lima).

Primó en las Jornadas el clima de serenidad, de serio trabajo intelectual y de reflexión acerca de los presupuestos antropológicos y político-sociales de la educación de tal modo que cada docente pudo recoger elementos valiosos para su acción concreta, docente, intelectual o política.

Resultaron, de un modo especial, enriquecedoras, las preguntas, críticas o pedidos de esclarecimiento que partían de invitados especiales o de otros participantes provenientes de diversos países de América Latina, acerca de la experiencia histórico-cultural y socio-política argentina y de su problemática educativa.

A esta confrontación del pensamiento y experiencia argentina con otros enfoques latinoamericanos ayudó notablemente el número de invitados especiales extranjeros, mayor que en otros años. También ayudó el hecho de que los temas histórico y político-educativo estuvieran a cargo de profesores argentinos, mientras que el tema teológico-antropológico y el que abordaba las realizaciones pedagógicas en curso fueran desarrollados por profesores latinoamericanos de otros países.

Además de los dos expositores extranjeros (del Perú y Colombia) participaron de las Jornadas invitados especiales de Paraguay, Uruguay, Bolivia, Chile y Brasil.

Nuestra Revista *Stromata* publicará las actas completas (exposiciones y crónicas de reuniones) de las V Jornadas en los próximos números 1-2 de 1975.

J. I. Vicentini